

**SUSCRICION**  
 En la capital. . . 4'50 pias. trimestre  
 En el extranjero. . . 18 id. semestre  
 En el extranjero. . . 35 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Administración, plaza de San Francisco, 6. bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 60 cents.—En la cuarta, 45 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos: A. Lorette, 61. rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos

Gerona sábado 23 de febrero de 1901

NUMEROS SUELTOS 25 cents.

N.º 7.292

## ¿Y QUÉ?

Todos los telegramas dicen que se impone la crisis; que dentro de muy poco presentará la dimisión de todo el Ministerio el general Azcárraga, cosa que no creen algunos tan prematura y que, según unos, se impone un Ministerio Silvela, según otros un Ministerio Sagasta y según los más avisados en materia de presentimientos, vendrá un gabinete de fuerza presidido por Weyler, el general del pueblo como no hace mucho lo apellidaban algunos.

Como decía el de la historia, nosotros ni ponemos ni quitamos rey por mas que no ayudemos a ninguno de dichos señores, porque el remedio, de cualquier manera que se aplique, es peor que la enfermedad por lo mismo que no resuelve nada y no resuelve nada, porque Sagasta creemos no tiene autoridad para resolver los problemas planteados y satisfacer las aspiraciones del pueblo; Silvela juzgamos no está capacitado para volver a la presidencia por ser un jefe de partido fracasado y Weyler no vendría a responder a necesidad alguna por el camino del terror, toda vez que aquí no ocurre nada que lo reclame y menos lo imponga, porque lo que ocurrió estos pasados días, puede representar las aspiraciones de gentes pocas y aisladas, pero no lleva consigo ese sello de opinión que tienen todas las revueltas real y efectivamente populares.

Silvela trajo el regionalismo más absurdo é impopular que darse puede; Sagasta, tuvo la fortuna ó la desgracia de dar entrada a infinidad de órdenes religiosas durante el tiempo de

su último Ministerio que es contra lo que han protestado esos señores de las últimas algaradas y Weyler, como presidente de fuerza, carece de oportunidad ya que la paz impera en toda la península.

Aquí de lo que se trata, es de que continúe el turno pacífico de los dos partidos y tanto las declaraciones de don Práxedes como lo que dice don Francisco es valor entendido, y con estos convencionalismos es con lo que no anda muy conforme el país que quiere moldes nuevos para seguir el camino de su regeneración, con permiso del periódico de cámara del fisionismo. Contra ese turno se han declarado todas las oposiciones parlamentarias y algo tendrá el agua cuando la bendicen como dijo el otro.

Claro es que á esas huestes familiares de uno y de otro bando no ha de gustar que venga una situación que no responda á los anhelos de los grupos dominantes; claro que no pueden andar muy acordes los jefes de esas agrupaciones; pero claro es también que al país tendrá que atenderse más ó menos tarde, porque siempre así no hemos de seguir, crean lo que quieran los interesados.

Interin, siga la nória dando el agua con los mismos canjelones y quiera Dios que cesen esos males que todos lamentamos y mientras también, el país cuando lee todos esos cálculos y se entera de todos esos cambios y todas esas esperanzas, se encoge de hombros y se pregunta:

¿Y qué?

### DE TODAS PARTES

Está en venta la colección de autógrafos musicales de Artaria, la mas completa que se conoce.

En los tiempos de la música clásica fué la casa Artaria de Viena la casa editorial mas importante de Austria y sus jefes han tratado sucesivamente de aumentar el archivo de la casa y de conservar su precioso contenido.

Además de los originales de los primeros maestros alemanes (entre composiciones y cartas cerca de 3.000 piezas), contiene dicha colección multitud de copias revisadas por ellos mismos. Grandísimo es el número de obras inéditas. Solo de obras de Haydn contiene 140 composiciones de música de cámara inéditas y desconocidas.

De Beethoven contiene, además de los originales de sus obras magnas, la «novena sinfonía» y la «missa solemnis», 2.000 páginas de fragmentos de música que completan admirablemente los manuscritos guardados en la biblioteca Real de Berlín. Dicese que el ministro prusiano de Instrucción pública ha propuesto la compra de la colección por el precio de 200.000 marcos.

### LA MARINA INGLESA SEGUN LORD BERESDORF

Lord Beresdorf, segundo comandante de la escuadra inglesa del Mediterráneo, en una interview con el publicista Mr. Arnold White, ha expuesto una opinión sobrado pesimista respecto á las condiciones de la Marina de guerra británica.

Según lo relata Mr. White, lord Beresford ha dicho que la Marina inglesa está tan falta de radicales reformas como el Ejército.

Las dos escuadras principales, las del Mediterráneo y la de la Mancha, ha añadido, no están preparadas para la guerra. En caso de un conflicto, la Marina ofrecerá desilusiones semejantes á las que ha proporcionado el Ejército en la guerra sudáfrica, por las mismas causas; pero las imprevisiones orgánicas de la Marina serían de más graves resultados que las de las fuerzas terrestres.

Cuando el War Office se apareció de que el Ejército estaba falto de caballos y ganado de carga, todavía fué tiempo de proveerse de ellos al exterior, como pudo

adquirir la artillería necesaria para completar el armamento; más en una guerra naval, las deficiencias son irreparables.

Cuando nos acordemos, por desgracia nuestra, que la flota no está preparada, las dificultades proporcionadas por cualesquiera dolorosas experiencias que se hayan sufrido, será difusiva y faltará el tiempo y la posibilidad de prepararlas.

Si llegada la guerra fuésemos un fuerte descalabro, no nos quedaría otro consuelo que la pueril satisfacción de derribar el ministerio, y esto sería una compensación tan mezquina cuanto que el mismo día que despidiéramos al ministerio culpable habríamos perdido el dominio de los mares.»

Si lord Beresford se ha expresado realmente en términos tan duros, sus palabras no dejarán de ser minuciosamente comentadas, dada la reconocida competencia y la altísima posición militar del almirante.

### LOS MERCADOS DEL DINERO

La tendencia á la baratura del dinero ha dado un nuevo paso con la baja del descuento en Londres. Esta tendencia persiste y aún se ha acentuado, haciendo concebir esperanzas de que dentro de poco habrá de seguirse una nueva reducción en el Banco de Inglaterra hasta 4 por 100. Estas esperanzas no pueden ser más fundadas, y ya se dá por seguro que si los precios del mercado libre, en Londres, logran mantenerse al rededor de 4 por 100 durante unas dos ó tres semanas, las entradas de numario desde el extranjero y desde las provincias serán tan considerables, que el mercado londinense podrá ver aproximarse la demanda de primavera con completa tranquilidad.

Lo que sucede en Londres sucede igualmente, y aun con mas fuerza, en Berlin y

adorar  
 vuelve  
 nos.  
 La  
 se ha  
 prime  
 meda  
 por st  
 Ya  
 mode  
 to de  
 des?  
 Cre  
 decidi  
 cada  
 París  
 Hu  
 tel de  
 Se  
 queta  
 cebol  
 H  
 leca  
 pura  
 do hi  
 que y  
 se dej  
 ra car  
 P  
 poner  
 las  
 escu  
 leca,  
 qued



en París. En la primera de estas plazas el valor del dinero ha bajado nuevamente, y en la segunda el Banco de Francia continúa sin interrupción aumentando su stock de oro, al propio tiempo que reduce su circulación fiduciaria.

La situación especial de los principales mercados, es la siguiente:

En Londres, después de haber bajado el Banco de Inglaterra su tipo de descuento en 1/2 por 100, según costumbre, ahora procura este establecimiento hacer efectivo su último precio en el mercado, y el buen papel de tres meses se ha cotizado generalmente á 3 3/4 por 100. Los precios de los préstamos también se han puesto más firmes á causa de una disminución en las disponibilidades; los préstamos al día han oscilado entre 3 1/2 y 4 por 100, y los a la semana se han hecho generalmente á 4 por 100.

Ultimamente queda encalmado el mercado del descuento y el papel á tres meses se cotiza de 3 7/8 á 4 por 100, y aun se han pagado ocasionalmente tipos más elevados. Los préstamos á la semana se han hecho de 3 3/4 á 4 por 100.

En París, el descuento ha estado muy fácil por la abundancia de dinero. Créese que se mantendrán las condiciones tan favorables á la reposición de los valores de renta fija, porque las pocas operaciones financieras, cuya realización está próxima, no son de importancia. Sería preciso un gran acontecimiento, como la pacificación del África del Sur ó el establecimiento de la paz en la China para dar un nuevo vuelo al espíritu de empresas. Las negociaciones de papel se han tratado á 2 1/5 por 100 las primeras firmes, de 2 1/2 á 2 5/8 por 100 las aceptaciones de Banco, y á 2 3/4 por 100 al comercio.

En Berlín, la abundancia del mercado libre continúa presentándose, no obstante una contracción pasajera del tipo de descuento, á 3 1/8 por 100; pero que después ha cedido hasta ponerse á 3 por 100. El obstáculo que había impedido hasta ahora al Reichsbank proceder á una rebaja del precio oficial, se ve ya suprimida por la baja del Banco de Inglaterra, y así se puede esperar con toda seguridad que muy pronto el primero de los establecimientos men-

cionados habrá de seguir el ejemplo dado por el segundo.

Los temores de salida de oro de Berlín para Londres han desaparecido desde el momento en que el Banco de Inglaterra ha bajado el precio de compra de las Águilas Americanas.

En Nueva York el dinero continúa barato y los préstamos á la vista se han podido obtener de 2 á 3 por 100. Las facilidades monetarias en Nueva York y la carestía en Londres, combinadas con la necesidad de ramificar grandes sumas desde los Estados Unidos á Inglaterra en pago de valores, han producido un nuevo adelanto en el cambio de Nueva York sobre Londres. Ultimamente, en vista de la reducción por el Banco de Inglaterra del precio de las águilas americanas desde 76 ch. 5 p. á 76 ch. 4 p., y de la baja en el mercado libre del descuento en Londres, juzgase ahora necesario un nuevo aumento en el cambio americano, para que resulten beneficiosas las importaciones de oro en Inglaterra.

Los últimos cambios de Londres han sido aproximadamente:

París, de 1 2/5 por 1.000; Berlín, beneficio de 3 por 1.000; Nueva York, beneficio de 4 por 1.000.

Los cambios de Londres sobre las principales plazas del Extremo Oriente han sido en valores á cuatro meses:

Yokohama, 2,0 5/8; Singapur, 2,0 13/16. En valores á la vista: Bombay 1,3 31/32; Calcuta, 1,3 31/32; Hong Kong, 2,0; Sanghai, 2,8 7/8.

En París, el cheque sobre Londres se ha vuelto á elevar hasta 26 18 20 1/2; el papel corto vale 25 19 y el á tres meses, 25 20 1/2. La próxima emisión de bonos del Exchequer, entra por mucho en esta buena marcha del cambio.

### EL SERVICIO MILITAR EN ESPAÑA Y PORTUGAL

Por el Ministerio de Estado se ha publicado en la *Gaceta* el canje de notas entre Portugal y España, reglamentando la forma en que los hijos de españoles nacidos en Portugal y los hijos de portugueses na-

cidos en España han de justificar que han cumplido con la ley de reclutamiento del país de origen al ser llamados al servicio de las armas.

En dichas notas se establece lo siguiente:

«Desde la publicación en la *Gaceta de Madrid* y en el *Diario do Governo de Lisboa* de esta nota y de la respuesta de Vuecencia expresando la conformidad del Gobierno de S. M. fidelísima, los portugueses nacidos en territorio español que sean llamados al servicio de las armas en España, y, en general, todos los mozos que aleguen la condición de ser súbditos portugueses nacidos en España, deberán producir ante las autoridades españolas competentes al año siguiente, al verificarse el nuevo sorteo, una certificación acreditando que han cumplido con la ley de reclutamiento en Portugal. Recíprocamente, los españoles nacidos en Portugal que sean llamados al servicio de las armas en territorio lusitano, y, en general, todos los mozos que aleguen la condición de ser súbditos españoles nacidos en Portugal, deberán producir ante las autoridades portuguesas competentes al año siguiente, cuando se verifiquen de nuevo las operaciones de reclutamiento, una certificación acreditando que han entrado en quintas en España.

En el caso de que las leyes de ambos países no señalen la misma edad para el llamamiento de sus respectivos ciudadanos al servicio militar, y no sea, por tanto, suficiente el plazo señalado en el párrafo anterior, se le considerará aplazado por todo el tiempo necesario, de tal suerte, que los súbditos de la nación que señalen una edad más avanzada dispongan por lo menos, para la presentación del certificado en cuestión, de un año, á contar desde que sean llamados en su Patria al servicio de las armas.

A falta de dicho documento en buena forma, el individuo llamado por la suerte al servicio de las armas en la provincia donde haya nacido deberá formar parte del contingente militar de dicha provincia.»

Batalla en el campo de la Moda.—Ejército de cuerpos.—Enemigo que no cede.—Frac ó bolero?—Tercero en discordia.—A cual se vota.—Neutrales. Refiida y singular batalla se está librando en estos momentos en los talleres de los modistos parisienses. No me refiero en nada á la huelga de costureros y modistas, que todavía no se ha resuelto y que lejos de dar armas al combate las ha restado y producido un verdadero armisticio. Me refiero á la lucha entablada en el campo de la moda por tres estilos distintos en lo de que se disputan el completo favor de las señoras, sin que la victoria se resuelva decididamente por ninguno, obteniéndose más bien por los tres.

Ello es que salió á la palestra un favorito de la moda que con absoluta independencia y sin competidores era dueño de todos los gustos, por que todos se amoldaban á él. Este precioso tirano era el «bolero», que no solo contaba con un cuerpo de ejército si no que tenía un ejército de cuerpos por él estrechados y oprimidos. Vino luego el traje Princessa, y extendiendo sus dominios más arriba de la cintura fué quitando terreno al bolero y haciéndolo que este fuera cada vez más pequeño y más corto. Con apariencia de ayudar al traje Princessa, aunque realmente trabajado por cuenta propia, apareció el frac, enemigo acérrimo del «bolero», y ya estrechando sus eldetas ó ensanchándolas y disfrazádoles de casaca, opuso por todos los medios posibles recobrar un reino que le había pertenecido.

Pero como el enemigo no está dispuesto á rendirse, antes consiente en adoptar las argucias del solapado frac, descendiendo el talle y aguantar sobre él la operación de la falda que ver nada que á casaca el frac se refiera.

De aquí que estamee ante tres modelos completamente distintos y que no sabemos cual escojer, como los modistos no saben á quien dar la preferencia en la confección, dejando que cada parroquiano emita libremente su sufragio y vote por el preferido.

A nosotras solo nos toca describir los modelos anunciados, empezando por el



primer enemigo ó sea el traje Princesa, con todos sus adornos, por que los tiene. Uno de estos es el cambiar de género.

En vez del paño que tanto se prodiga en esta temporada, se presenta con esos tejidos indianos de pelo largo, suave y brillante que forman mezquillas atigradas de blanco ó de negro.

El traje que nos ocupa es de este género, guarnecido de straps, apoyándose el más alto sobre un volante en forma que termina también por otro straps.

Recortado en grandes ondas, se confecciona el bolero, que se señala por un segundo borde de terciopelo figurando otras ondas semejantes á las anteriores, y de terciopelo también son las solapas y las bocamangas.

Además en este traje se sustituye el plastron por una cerbata de muselina plisada, guarnecida de encaje y por el corselet prolongación de la falda.

No menos curioso y elegante resulta el traje de frac siguiente: Es de paño jacinto de tono violáceo algo azulado. El frac se bordea de una franja de pekin de seda violeta y blanca, encerrada por embolados con otra franja más estrecha de paño pespunteado, que despues de dibujar una punta sobre el pecho, rodea los hombros en forma de capucha. Bocamangas y aletas están guarnecidas con la misma franja, y en la cintura lleva una banda de paño cuyas caídas van encerradas en cabillos de strass.

El delantero es un verdadero chalco de encaje transparente, pero de forma igual al que llevan los hombros, con dos hilas de botones de strass y en el cuello un lazo de cinta de terciopelo negro sobre una gran caída de encaje.

Hablemos ahora del tercero en discordia, ó sea el cuerpo oculto bajo la falda.

El modelo que como modelo ponemos, es de paño «hortensia azul», llevando la falda alrededor de las caderas una serie de pliegues pespunteados y dos quillas á lo largo de los delanteros, de guipur incrustadas en el paño.

Repítase este adorno en el cuerpo que además lleva un cascuelo de muselina de seda blanca fruncida con pequeños pliegues cosidos y el cual llega en forma de plastron hasta el talle.

El escote del cuerpo se señala por un adorno de guipur, terminado por cuello vuelto de terciopelo, lo mismo que los puños.

La corbata, lo mismo que el cinturón, se hacen de gasé celeste, sujetándose la primera con uno de esos dijes de estilo modernista, donde hay verdaderas joyas, por su valor intrínseco y artístico.

Y ahora, despues de descritos los tres modelos que se disputan el primer puesto de la moda, ¿por cual se deciden ustedes?

Cree que para que no haya discordia se decidirán con gusto por un ejemplar de cada modelo.

Mad. Robert.

París 19 febrero de 1901.



## ALMUERZO

Huevos con leche.—Tencas rellenas.—Pastel de San José.—Postres.

## COMIDA

Sopa de arroz.—Congrio en salsa.—Croquetas de jamón.—Solemillo asado.—Puré de cebollas Soubise.—Postres.

Huevos con leche.—Derritase manteca de vaca en una tartera. Se añade leche pura de vaca, sazonando este líquido, y cuando hierva á todo hervir se echan los huevos, que ya estarán abiertos, en un plato hondo; se dejan cuajar y se sirven en la misma tartera con sus correspondientes picatostes.

Puré de cebollas Soubise.—Se ponen en agua cociendo y con sal las cebollas picadas; un cuarto de hora despues se escurren, se ponen en una cazuela con manteca, se sazonan y se dejan cocer hasta que queden secas. Se mojan con leche cocida

hasta estar consistente, se cocen diez minutos y se pasan por tamiz.

(Prohibida la reproducción). Leon Loty.

## TODO EL MUNDO LO SABE

Esta es la contestación más sencilla á los que quieren convencerse de la eficacia de las Píldoras Pink. Todos contarán lo que han visto, y este es el mejor informe, que nadie puede poner en duda. Hasta el vecino atestiguará que tal ó cual persona, viviendo en la casa próxima á la suya, enferma desde hace tiempo de anémia, de orosis, de neurastenia, de dolor de estómago ó de inflamación de intestinos, de reuma ó sciática, ha sido radicalmente curada con el uso de las Píldoras Pink. El dirá que el enfermo que tenía la sangre empuerada, ha logrado enriquecerse tomando las Píldoras Pink, que tal joven padeciendo anémia de larga fecha ha logrado curarse con las mismas. Es el vecino ó el conocido que convencerá á muchos de su virtud y en vista de lo que dicen, el enfermo las tomará. Tanto en la ciudad como en el campo, el vecino pregonará la fama de las Píldoras Pink; afirmará la autenticidad de las cartas escritas en este sentido, que como la que sigue, certifican la cura.

La señora Emilia Barriot, institutriz de Chastellenete (Alpes Maritimes de Francia) nos escribe:

«Desde la edad de 15 años, agobiada por el trabajo intelectual, mi salud estaba minada por la anémia. Había perdido completamente las fuerzas; mis labios y encías estaban completamente pálidas, tenía el color amarillento y los ojos con círculos negros. Continuada me torturaban los vértigos, los ruidos en los oídos, las palpitaciones del corazón y dolor de costado. Varias veces, que habian tomado con éxito las Píldoras Pink, me hablaban de ellas animándome á tomarlas, lo que hice. Hoy estoy completamente curada, tengo otra vez buen color, buen humor, fuerza y duermo bien. Soy más valiente que nunca. Mi hermana, de 16 años, también estaba muy anémica; ha seguido, instada por mí, el mismo tratamiento, y las Píldoras Pink la han curado».

Todos los vecinos de la señora Barriot podrán corroborar estos hechos. El vecino, pues, será el verdadero propagandista de las Píldoras Pink, y por su intervención habrá acceso en todas las casas donde hay enfermos.

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Gablin y Co., Farmacéuticos de primera clase, de París, se hallan de venta en todas las Farmacias al precio de pesetas 4 la caja ó Ptas. 21 las seis cajas.—Nuestro representante para España, Frans Jaessens, Cortes, 222, Barcelona.

## NOTICIAS

Comunican de Roma, que León XIII ha recibido al cardenal Rampolla y á varios personajes de la Corte pontificia, que fueron á felicitarle con motivo de entrar en el 24º año de su pontificado.

—Encuéstrase más aliviado de la indisposición que sufría, el secretario general del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, don Federico Rahola.

Deseamos á nuestro distinguido amigo un completo restablecimiento.

—Una joven que había nacido el mismo día en que nació la princesa de Asturias, ha contraído matrimonio en Cádiz, en la misma fecha que lo efectuó Su Alteza Real.

La novia, que se llama Josefa Ponca de León y Cruz, es operaria de la fábrica de tabacos, y su esposo Ignacio Gabiño, pertenece á la clase obrera.

Apadrinaron á los contrayentes los tíos de la novia, pues ésta es huérfana; y actuaron de testigos el capitán de navío, comandante del «Princesa de Asturias» don Pedro Guarro, y el capitán de Infantería señor Sánchez de la Campa.

Bandijo la misa el teniente cura de la parroquia del Sagrario, don Francisco García Rodríguez.

El matrimonio recibió un regalo en metálico de la Reina Regente y otro de 150 pesetas del alcalde del Ayuntamiento de Cádiz.

Los balcones de las calles que recorrió el cortejo nupcial, se encontraban llenos de curiosos.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificarán hoy por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Datos recogidos por persona compe-

tente acerca el resultado de la cosecha de aceitunas, está año en las comarcas diversas de esta provincia:

La cosecha ha sido buena en la parte alta de la montaña, regular en la zona media, y mala en la central y baja, pues el fruto fué atacado de la mosca del olivo, resultando poco aceite y de mala calidad.

—El Banco de España ha acordado poner en circulación una nueva emisión de billetes de la serie de 100 pesetas, que lleva la fecha de 1.º del mayo de 1900.

—El miércoles 20 del actual pasó revista el teniente coronel jefe auxiliar de Somatenes don Eduardo Fernández á los distritos de Bards y San Juan de Mollet, quedando sumamente satisfecho del buen espíritu que les anima.

El 21 lo efectuó á los distritos de Colomé y Vilopriu, habiendo manifestado en este último, como consecuencia de varios incidentes que ocurrieron el año último, que del Somatén depende que en las localidades se confirme y lleve á la práctica el lema de la Institución que es Paz, Pez y siempre Paz.

El domingo próximo, día 24, pasará el señor Fernández á la villa de Santa Coloma de Farnés, donde se efectuará en las Casas Consistoriales la reunión anual de cabos de distrito del partido, á la que asistirá el vocal de la comisión don Joaquín Badía Andrés, y el cabo y subcabo del partido don José Noguera y don José Riera.

—Entre los pueblos de San Pedro Pescader y San Miguel de Fluviá, ha sido hallado el cadáver de un sujeto, el cual se supone fué víctima del frío.

Así lo hemos oído decir.

—Ayer hizo un día sumamente crudo, permaneciendo el cielo encapotado y cayendo á intervalos menuda lluvia.

—A su instancia, ha sido declarado cesante por enfermo, el aspirante de segunda clase á oficial de esta Administración de Hacienda don Jaime Millás.

—El Excmo. señor general gobernador de esta plaza, anuncia que con objeto de que en los pueblos de esta provincia pueda con tiempo procederse á la designación de talladores para el acto de la clasificación y declaración de soldados del reemplazo de este año, los señores alcaldes respectivos se sujetarán á las instrucciones que dictó en 18 de febrero de 1897, publicadas en la página 86 del Boletín Oficial, número 23, correspondiente al día 22 de dicho mes.

—Comunican de Valladolid, que para ser enterrado en el panteón de hijos ilustres de aquella ciudad, ha sido exhumado el cadáver del eminente poeta don José Zorrilla.

Al practicarse la exhumación ha llamado la atención que, á pesar del tiempo transcurrido desde la muerte, el cuerpo se presenta en perfecto estado de conservación, pareciendo una momia.

Tiene la cabeza inclinada hácia la izquierda y conserva el bigote y perilla y todos los rasgos fisonómicos del ilustre cantor español.

—La Secretaria de Estado de Su Santidad León XIII ha escrito á Moss Martineili, delegado pontificio en Washington, notificándole su elevación á la sagrada púrpura. Una vez hecho Cardenal, dicho Delegado permanecerá todavía un año en los Estados Unidos con el título de Pro-Delegado.

—Aunque en esta provincia ha principiado la veda, puede no obstante cazarse en los estanques ó lagunas.

—El número de enfermos en nuestra ciudad es considerable, pero por fortuna, en general no de carácter grave.

—Escriben de Ventalló, que las fiestas del Carnaval se han celebrado allí con mucha animación y alegría, sin que las turbase el más mínimo incidente desagradable. Una reputada orquesta de Figueras amenizó la fiesta, distinguiéndose en la ejecución de los bailes y en especial en la de las sardanas, que se bailaron todos los días.

También tomó parte en los festejos el coro titulado «Orfeón Ventallonés».

—Ayer se verificó la subasta del ganado bovino aprehendido por los Carabineros.

El acto tuvo lugar en la Delegación de Hacienda y el tipo de la subasta se fijó en 350 pesetas elevándose hasta 626.

—Ha dimitido el cargo que desempeñaba en la Representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos de esta provincia, nuestro amigo don Narciso Amich.

—Ha fallecido en Figueras la señora hermana del escribano de aquel Juzgado don Maximino Galí, al que enviamos el pésame.

—El domingo de carnaval el conocido propietario de Castelló de Ampurias don Manuel Duran y Bach, repartió 250 raciones de sopa, formada de alubias, arroz y fideos con tocino y cordero, para aliviar la situación de las familias menesterosas de aquella villa.

—El cónsul de España en Génova participa de la defunción del súbdito español Rafael Cavallar Rovira, natural de Barcelona, de 23 años de edad, que falleció á bordo del vapor italiano «Colombo» el día 20 de diciembre de 1900.

—En el teatro principal de Figueras se estrenará el sábado próximo el drama *Electra*, de Perez Galdós.

—Por la Dirección general de clases pasivas, se ha declarado con derecho á la pensión vitalicia de 1.625 pesetas anuales á doña Josefa Galvet y Ferrer, viuda de don Antonio Vidal, catedrático del Instituto de segunda enseñanza de esta capital.

—Con carácter de interino, ha sido nombrado aspirante de segunda clase á oficial de la Administración de Hacienda, D. Joaquín Barril y Fuster, temporero que es en la actualidad de la propia sección.

—Se ha dispuesto que el decreto de 1900 referente á la prohibición de simultanear asignaturas prácticas, no se aplique á los alumnos libres, de Facultad, que haya aprobado alguna de las mencionadas asignaturas antes de la publicación del citado Real decreto.

—La casa Domecq, tiene dos tipos de vinos dulces: el moscatel y el Pedro Ximenez.

Las marcas más acreditadas del primero son *Vina vieja*, *Los vallados* y *Novedad*. Su sabor es gratísimo al paladar y exhala una aroma agradable.

El Pedro Ximenez, posee un sabor menos empalagoso que el moscatel, condiciones que hacen se acomode bien á los postres, como dulces, pasteles, etc. Sus más famadas marcas son V. P. X., *Cateta* y *Escogido*.

El *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones. Hay imitaciones. No dejarse sorprender. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

## Distracciones

Consuelos maternales:

—Tome V. paciencia, señora; yo también perdí una hija que nos fué arrebatada en la flor de la edad

—¿Por el tífus?

—No, señora, por un teniente de caballería.

Gedeón va á dar el pésame á un amigo suyo, setentón y achacoso, que se ha quedado viudo, y para consolarle le dice:

—No se apure V., hombre, no se apure usted, que la separación no será muy larga.

Un postulante se presenta en la antecámara de un rico banquero.

«El amo no recibe.»—le dice un criado. —¿No recibe? ¿Y ese qué importa? ¿Con tal que del?»

## Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Pedro Damiano, ob. y Silverio mar.

CUARENTA HORAS

Están en la Capilla de la Purísima Sangre. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y cuarto de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Soledad en San Félix.



Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas		Entradas.	
Para Madrid y Barna.	6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona..	9 y 17:35
Id. Francia..	8:30 y 17	» Francia..	7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot.	11	Puigcerdá, Ripoll, Olot..	5
Id. S. F. de Guixols.	8:30 y 17	S. Feliu de Guixols..	7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan	8:30	Las Planas, Olot, S. Juan	14

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas» de Barcelona, y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

FUERZA MOTRIZ

de 2 a 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 a 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.<sup>ie</sup> de París

(Prviilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árossst t y encargados que escriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano  
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4.50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» » semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7.50	» » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

LA PREVISION NACIONAL

Compañía exclusivamente Española de Seguros contra incendios á prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA Y CONSTITUIDA CON UN CAPITAL DE 5.000,000 pesetas

DIRECTOR GENERAL;

D. Tomás de A. Boada Borrell

Sub-director en la provincia de Gerona

D. Joaquin Font y Fargas,

PESO DE LA PAJA, 2.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motos para coches automóviles.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID.  
Teléfono, 90.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.